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ПредислОвие К ПервОму изданию

Любовь находит 
выражение в деЛах!

Кэтрин Кульман — это событие. Будучи рукоположенным слу-
жителем Евангелия, она не считала себя ни пастором, ни еван-
гелистом, но сотни людей считали ее своим пастором, и лишь 
немногие евангелисты обладали таким же горячим стремлени-
ем увидеть спасение потерянных душ, как эта женщина.

Примерно четырнадцать лет назад жарким июльским днем 
она приехала в Питтсбург, штат Пенсильвания, и арендовала 
зал Библиотеки Карнеги — здания, принадлежавшего городу 
(первого из построенных Эндрю Карнеги). С тех пор и по сей 
день она проводит служения в этом зале.

За прошедшие четырнадцать лет тысячи людей заполняли 
этот зал, ища не только исцеления тела, но и освобождения от 
греха и ответа на свои вопросы. Кэтрин Кульман решительно 
не приемлет мнения о том, что ее служение посвящено прежде 
всего исцелению больных. Она говорит об этом на каждом соб-
рании, потому что искренне верит: спасение душ важнее лю-
бых чудес. На ее служениях нет никаких проявлений фанатиз-
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ма: часто там царит такая тишина, что слышен даже малейший 
шорох бумаги. Мисс Кульман объясняет это тем, что основа-
нием ее служения является Божье Слово. Она убеждена: если 
человек будет держаться за Слово, то в его жизни сила будет 
действовать без фанатизма.

Она не построила специального здания для своего служения. 
Она постоянно увещевала людей, спасающихся на ее собрани-
ях, возвращаться в свои церкви и служить Богу всем сердцем. 
Для тех, у кого не было церкви, она становилась инструментом 
созидания христианского характера. Когда такие новообра-
щенные христиане присоединялись к церкви, они приносили 
в нее вместе со своим наполненным Духом свидетельством но-
вый импульс.

Кэтрин Кульман — президент религиозной благотвори-
тельной некоммерческой «Организации Кэтрин Кульман». Ее 
единственным вознаграждением за работу является зарплата, 
определяемая советом «Организации».

Около четырехсот человек семнадцати различных нацио-
нальностей поют в мужском хоре «Организации». А стоголо-
сый концертный хор Кэтрин Кульман считается одним из луч-
ших в стране. Ее молодежная организация может сравниться 
с самыми известными молодежными программами нашего 
времени.

«Организация» содержит стипендиальный и ссудный фонды 
в «Витон-Колледже» (штат Иллинойс), которые предназначены 
для помощи нуждающимся студентам в получении образова-
ния. Фонды оказывают материальную поддержку не только сту-
дентам факультета теологии, но всем студентам «Витон-Коллед-
жа», какую бы специальность они ни выбрали.

«Организация» взяла на себя оплату обучения студентов 
Пенсильванского государственного университета, университе-
та Питтсбурга, Технологического института Карнеги, «Женева-
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Колледжа» в Бивер-Фолс, института «Токкоа-Фолс» в Джорджии 
и консерватории в Цинциннати.

«Организация Кэтрин Кульман» пожертвовала более 40 ты-
сяч долларов Западной Пенсильванской школе для слепых де-
тей. Однажды Кэтрин Кульман увидела, как слепые дети пыта-
лись освоить катание на роликах. Она была настолько растро-
гана, настолько впечатлена и исполнена благодарности Богу за 
свое зрение, что решила с Божьей помощью сделать все воз-
можное для этих детей.

Доктор Элтон Дж. Клосс, суперинтендант Западной Пен-
сильванской школы для слепых детей, написал, выражая свою 
признательность, такие слова: «Каждый день, осматривая наши 
здания начальной и средней школы, яслей и детского сада, я 
вижу прикосновение вашей руки. Светлые новые парты и дру-
гая удобная мебель, посуда, драпировки, самокаты, вагончи-
ки — все это говорит о том, что Кэтрин Кульман заключила в 
свои объятия наших мальчиков и девочек. Ваша щедрость стала 
благословением для всех нас, а ваша доброта пробудила наши 
сердца».

«Организация Кэтрин Кульман» основала и поддержива-
ет большой миссионерский проект на Корн-Айленд, острове, 
расположенном примерно в сорока милях к востоку от побе-
режья Блюфилда в Никарагуа. Раньше это место было извест-
но под названием «Остров скелетов», поскольку было послед-
ним прибежищем каннибалов. Когда на острове завершилось 
строительство главного здания церкви, было решено постро-
ить церк ви и в отдаленных уголках местности, пасторами в ко-
торых стали бы местные христиане, получившие подготовку в 
Никарагуа или Соединенных Штатах.

Видение Кэтрин Кульман простирается далеко, но она не за-
была о нуждающихся в своей стране: она выписала чек на тыся-
чу девятьсот долларов и отдала его торговцу птицей, чтобы он 

Предисловие к первому изданию
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в течение месяца раздавал куриное мясо нуждающимся семьям. 
Но это лишь малая часть пожертвованного ею продовольствия. 
Она раздавала картофель тоннами, а консервы — ящиками. 
У нее был хорошо снабженный склад, где полки просто ломи-
лись от продовольствия, предназначенного для людей, попав-
ших в трудные обстоятельства или испытывающих нужду. Она 
никогда не рассказывала публично о своей помощи продукта-
ми, одеждой и деньгами, направляемой людям и семьям. Это 
просто противоречило бы ее принципам. Частью ее теологии 
стали слова: «Любовь проявляется в делах!»

Лишь немногие мужчины могли работать так долго и упор-
но, как эта женщина. Кроме офиса «Организация Кэтрин Куль-
ман» содержит радиостудию, где работа не прекращается ни 
на минуту. Там создаются программы, еженедельно транслиру-
емые радиостанциями, охватывающими две трети населения 
страны.

Голос мисс Кульман можно услышать каждый вечер на вол-
не радиостанции «WWva» мощностью в 50 000 ватт, располо-
женной в Вилинге, Западная Виргиния. Эта станция настолько 
мощна, что ее передачи можно слушать даже в Англии, поэто-
му мисс Кульман известна радиослушателям в Европе. Дважды 
в день ее радиопрограммы транслируются станцией «WaDc» 
в Акроне, штат Огайо. Они прекрасно принимаются в Канаде, 
откуда приходит очень много отзывов. Каждую неделю мисс 
Кульман получает тысячи писем от слушателей в Соединенных 
Штатах и из-за границы.

Несмотря на плотный рабочий график, Кэтрин Кульман 
сама просматривает письма. Она убеждена, что если не сможет 
отдавать себя тем, кто рассказывает ей о своих трудностях и бо-
лях, то упустит цель своего служения. Она верит, что не бывает 
безнадежных ситуаций, есть просто люди, которым обстоятель-
ства кажутся безнадежными!
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Вот слова Кэтрин Кульман: «Я не женщина с великой ве-
рой — я женщина с маленькой верой в великого Бога!»

Она родилась в Конкордии, Миссури, маленьком городке, 
расположенном в шестидесяти милях от Канзас-Сити. Несколь-
ко лет ее отец занимал пост мэра города. Вспоминая те далекие 
годы своего детства, Кэтрин Кульман говорит: «Папа был мэром 
города, но мама в своей тихой и скромной манере помогала 
ему принять многие важные решения, когда они садились вмес-
те на старомодном крыльце нашего дома».

Члены семьи принадлежали к разным деноминациям: мама 
была методисткой (дедушка Уалкенхорст был одним из основа-
телей методистской церкви в Конкордии), а папа принадлежал 
к баптистской церкви, хотя захаживал в нее довольно редко.

Родители Кэтрин Кульман умерли. Ее отец погиб в результа-
те несчастного случая, а мать умерла недавно.

С самого начала своего евангелизационного служения Кэт-
рин Кульман старалась помочь жаждущим Христа найти Его, и 
с самого начала темой всех ее проповедей была вера.

Примерно пятнадцать лет назад во Франклине, штат Пен-
сильвания, члены ее общины стали замечать, что во время соб-
раний происходят спонтанные исцеления. Когда исцеления 
стали происходить чаще и их стало больше, эта баптистская 
рукоположенная служительница начала проповедовать об ис-
целении в Божьей Силе. Так начались ее сегодняшние уникаль-
ные «служения чудес», которые оказали влияние на жизнь ты-
сяч людей.

На следующий год мисс Кульман переехала в Питтсбург. Тот 
факт, что она на протяжении уже четырнадцати лет остается 
в одном городе, а ее служение выдержало волну критицизма 
(что случается со всеми евангелистами), говорит о ее досто-
инстве. Когда ее спрашивают, почему она не распространяет 
свое влияние, путешествуя по стране, Кэтрин отвечает: «Моя 

Предисловие к первому изданию
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цель —  спасение душ, а моим особым призванием является до-
казательство Божьей силы. Я чувствую, что могу более эффек-
тивно исполнить свое призвание, оставаясь на одном месте, где 
меня окружают знакомые люди и где исцеленные могут пока-
зать соответствующие медицинские заключения». Требование 
медицинского обоснования внесло вклад не только в ее служе-
ние, но и в служение исцеления других людей.

С ЭМ Ю ЭЛ  А .  ВИС С ,
судья округа Аллегени  

и бывший член Конгресса Соединенных Штатов
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Я верю в чудеса

Если вы взяли в руки эту книгу, думая, что я пытаюсь убедить 
вас в том, во что вы не хотите верить, то не читайте ее. Просто 
забудьте о ней! Я не намереваюсь и не питаю надежды убедить 
скептика, рассказывая ему о чудесах.

Если вы читаете эти страницы с критичным, циничным и 
недоверчивым отношением, то отдайте эту книгу кому-нибудь 
другому, потому что свидетельства людей, содержащиеся здесь, 
священны для них. Их переживания слишком драгоценны и 
святы, чтобы делиться ими с насмехающимися людьми. Эти 
переживания хранятся в сердцах с трепетом, благодарностью 
и глубокой признательностью Богу. Они так же реальны и вос-
хитительны в глазах этих свидетелей, как и момент, когда они 
произошли.

Если вы считаете, что я, веруя в силу молитвы и способность 
Бога исцелять, выступаю против медицины, против докторов и 
лекарств, то вы неправы. Если бы я избирала для себя профес-
сию, то стала бы либо врачом, либо юристом. Но у меня не было 
выбора: я была призвана Богом проповедовать Евангелие.

Когда эти страницы были опубликованы, доктор Элмер Гесс 
был президентом Американской медицинской ассоциации. 
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«Врач, у которого нет веры в Бога, не имеет права заниматься 
медициной, — говорил Эрай из Пенсильвании, врач-уролог. — 
Врач, входящий в комнату больного, не один. Он может по-
служить нуждающемуся лишь естественными инструментами 
научной медицины. Его вера в высшую силу делает остальное. 
Покажите мне врача, который отрицает существование Бога, и 
я скажу, что он не имеет никакого права использовать искусст-
во врачевания».

Гесс набросал план выступления, готовясь к открытию 48-й 
ежегодной конференции врачей Южной медицинской ассоци-
ации. Эта ассоциация насчитывает в своих рядах десять тысяч 
докторов и уступает по величине только Американской меди-
цинской ассоциации.

«Наши медицинские учебные заведения достигли больших 
успехов в преподавании основ научной медицины, — начал 
свою речь Гесс. — Однако я опасаюсь, что место, отводимое на-
уке, настолько велико, что мы пренебрегаем учением о духов-
ных ценностях».

«Все исцеления имеют божественную природу, — так гово-
рит доктор Гесс. — Врач может поставить диагноз и прописать 
лечение. Он может дать своему пациенту лучшее из того, что 
предлагает сегодня медицинская наука, но в конечном итоге 
исцеляет именно Божья сила».

Врач может соединить сломанную кость, но срастется она 
только под действием Божественной силы. Хирург может успеш-
но провести сложнейшую операцию, он может быть настоящим 
мастером скальпеля и использовать самые передовые знания, 
но он должен ожидать, пока высшая сила совершит действи-
тельное исцеление. Людям не дана способность исцелять.

Всякая истина вне зависимости от своей важности, доведен-
ная до крайности, становится ошибкой. Я верю в Божью силу 
точно так же, как любой врач или хирург верит в исцеление и 
излечение своего пациента. Он ожидает, пока природа (Божест-
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венная сила) постепенно совершит исцеление, но я верю, что 
Бог может исцелять не только постепенно, но и мгновенно. Он 
Бог Всемогущий, Вездесущий и Всезнающий, поэтому Он не ог-
раничен временем, человеческими идеологиями, теологией и 
предрассудками.

Если вы думаете, что я почитаю грехом идти к доктору, при-
нимать лекарства, согласиться на необходимую операцию, то 
вы неправы. Я верю, что Бог способен исцелять мгновенно, 
безо всяких естественных средств или медицинских методов, 
но я также верю, что Бог дал нам разум! У нас есть интеллект, 
Он дал нам волю, и Он ожидает, что мы будем пользоваться ста-
рым добрым здравым смыслом.

Если вы больны, но еще не приняли дар веры, чтобы пове-
рить в чудо, то воспользуйтесь помощью врачей и молитесь, 
чтобы Бог действовал через докторов, чтобы Он дал им води-
тельство, а затем ожидайте выздоровления. Вне всякого сом-
нения, Божья исцеляющая сила существует и действует через 
людей или без их вмешательства.

Если вы думаете, что у меня как у человека есть сила исце-
лять, то вы глубоко заблуждаетесь. Я не имею никакого отно-
шения к чудесам, описанным в этой книге, и к исцелениям, 
происходящим на наших собраниях. У меня нет никакой исце-
ляющей силы. Все, что я могу сделать, — это указать вам путь, 
привести вас к Величайшему Врачу и помолиться. Все осталь-
ное я оставляю вам и Богу. Я знаю, что Он сделал для меня, и 
видела, что Он сделал для бесчисленного множества людей. То, 
что Бог сделает для вас, зависит от вас. Только человек может 
ограничить действие Божьей силы!

«И как безмерно величие могущества Его в нас, верующих 
по действию державной силы Его, которою Он воздействовал 
во Христе, воскресив Его из мертвых» (Ефес. 1:19, 20).

Когда Бог говорит о величии Своей силы, Он имеет в виду не 
силу, создавшую вселенную, но силу, воскресившую Христа из 

Я верю в чудеса
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мертвых. Воскресение Христа и наше воскресение с Ним было 
и будет величайшим проявлением силы, величайшим чудом, 
которое мир когда-либо знал или узнает в будущем.

Апостол Павел писал: «А если Христос не воскрес, то и про-
поведь наша тщетна, тщетна и вера ваша… Но Христос воскрес 
из мертвых» (1 Кор. 15:14, 20).

Христианская вера покоится на величайшем чуде, краеуголь-
ном камне, на котором зиждется все христианство, — воскресе-
нии Иисуса Христа. Если это было бы ложью, то апостол Павел 
утверждает, что все строение рухнуло бы; он заявляет, что в та-
ком случае «и проповедь наша тщетна, тщетна и вера ваша».

Ни одна другая религия не осмеливалась бросить такой вы-
зов, не осмеливалась так обращаться к чудесам и основываться 
на чуде.

Поскольку Христос жив, наша вера не тщетна, наша пропо-
ведь не тщетна, и великие чудеса, совершаемые Божьей силой, 
доступны для нас. У нас нет собственной силы, вся сила прина-
длежит Ему!

Чудо воскресения Иисуса Христа, Сына Божьего, — реаль-
ность. Бог обещал воскресить в будущем наши смертные тела, 
поэтому вполне разумно и логично верить в физическое исце-
ление наших тел сегодня.

Если вы думаете, что я не признаю методов исцеления, ис-
пользующихся в различных церквях, то вы заблуждаетесь. Сила 
Святого Духа не ограничена одним местом или одним методом.

Мы не можем позволить себе стать настолько догматичны-
ми в понимании, учении и методах, что начнем отвергать дру-
гие, не менее важные истины.

Например, мы видим, что Бог дал дар Святого Духа в день 
Пятидесятницы в доме Корнилия и без возложения рук, но в 
самарийском пробуждении (см. Деян. 8:17) и в Ефесе (см. Деян. 
19:6) верующие исполнились Духа, когда на них возложили 
руки.
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Делать догму из того или иного метода неправильно.
Однажды Иисус увидел слепого от рождения человека (это 

описано в главе девятой Евангелия от Иоанна). Тогда Иисус 
плюнул на землю, сделал брение, помазал этим глаза слепого 
и сказал ему: «Пойди, умойся в купальне Силоам… Он пошел и 
умылся, и пришел зрячим».

Но в другом случае, когда Иисус проходил недалеко от Иери-
хона (см. Лук. 18:35), у дороги сидел слепой нищий. Библия не го-
ворит нам, что Господь возлагал на него руки и тем более плевал 
на землю и делал брение. Иисус просто сказал слепому: «Прозри! 
вера твоя спасла тебя», — и тот был мгновенно исцелен.

Оба человека были слепы, оба получили исцеление, но в каж-
дом случае использовались разные методы!

Иаков, вдохновляемый Святым Духом, написал: «Болен ли 
кто из вас, пусть призовет пресвитеров Церкви, и пусть помо-
лятся над ним, помазав его елеем во имя Господне. И молитва 
веры исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он со-
делал грехи, простятся ему» (Иак. 5:14, 15).

В другом месте Писания мы читаем, что сила Святого Духа 
действовала настолько могущественно в ранней церкви, «что 
выносили больных на улицы и полагали на постелях и крова-
тях, дабы хотя тень проходящего Петра осенила кого из них. 
Сходились также в Иерусалим многие из окрестных городов, 
неся больных и нечистыми духами одержимых, которые и ис-
целялись все» (Деян. 5:15, 16). Это доказывает, что сила Святого 
Духа не ограничивается одним местом или одним методом!

Если вы думаете, что я ставлю под сомнение духовность 
других служителей Евангелия, которые придерживаются иных 
взглядов на чудеса, то вы снова ошибаетесь. Наше общение 
простирается намного дальше, чем отдельно взятая истина о 
физическом исцелении. Оно основывается на чем-то более 
важном — спасении через покаяние и веру в пролитую кровь 
Христа (см. Евр. 9:22).

Я верю в чудеса



16

Я верю в чудеса

«Одно тело и один дух, как вы и призваны к одной надежде 
вашего звания; один Господь, одна вера, одно крещение, один 
Бог и Отец всех, Который над всеми, и через всех, и во всех 
нас» (Ефес. 4:4–6).

Все исцеления — духовные и физические — имеют божест-
венную природу, но несомненно духовное исцеление более ве-
личественно.

Никодим спросил: «Господь, как это может быть?»
Это истина, которую мы никогда не сможем понять своим 

ограниченным разумом. Но это далеко не единственное, что 
мы не понимаем и относим к Божьему разуму.

Вы можете объяснить, как действует электричество? А если 
не можете, то будете ли сидеть в темной комнате до тех пор, 
пока не поймете, как оно действует? Никто не знает в точно-
сти, что представляет собой электричество, но люди использу-
ют его, хотя и не понимают всех законов его действия.

Расскажите мне, как пища превращается в энергию в вашем 
теле? Если вы не знаете этого, то перестанете ли есть?

Расскажите мне, как растут цветы? Вы покупаете за десять 
центов пакетик с семенами. За гривенник вы приобретаете 
чудо! За десять центов вы приобретаете в собственность то, что 
понимает только Бог.

Все в современном мире движется так быстро; мы не заме-
чаем или принимаем как должное чудеса, которые происходят 
вокруг нас каждый день.

Расскажите мне, что отключает мозг и вызывает нервный 
тик, — великие нейрохирурги хотели бы знать это. Да, они точ-
но знают, какая часть мозга контролирует движение того или 
иного мускула, но они не знают, почему мозг работает таким 
образом, как именно действуют его клетки, чтобы он мог дви-
гать и контролировать различные части тела.

Доктор Чарльз Джозеф Бэрон является вице-президентом 
отделения акушерства и гинекологии Международного хирур-
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гического колледжа, а также главным врачом Питтсбургского 
родильного дома — крупнейшего в Пенсильвании. Он за свою 
практику принял роды у двадцати пяти тысяч женщин, при 
этом он утверждает: «Рождение ребенка — это величайшее из 
чудес».

Образование, посвящение всего себя своему делу и опыт это-
го врача принесли ему национальное признание, но он всегда 
утверждает, что рождение ребенка лежит за пределами нашего 
понимания: это священная тайна, которая вызывает интерес и 
удивление в людях, но остается неразгаданной.

«Эмбриологическое изучение человеческой клетки, — гово-
рит доктор Бэрон, — показывает очертания будущего ребенка: 
где будут расположены глаза, сердце, ноги, нос или губы. Если 
это не божественно, то я не знаю, что это такое».

Подумайте о новорожденном младенце. Всего девять меся-
цев назад его еще не существовало. А теперь у него есть глаза 
и уши, нос и рот, ручки и ножки, и он кричит, когда голоден. 
Через несколько часов после рождения он уже сосет мамину 
грудь.

Давали ли ему ученые мужи инструкцию о том, где находит-
ся его обед и как его можно получить? Учили ли его закрывать 
глаза, чтобы заснуть? Рассказывали ли ему, еще не способно-
му даже перевернуться на бок, как пинаться ножками и махать 
ручками, чтобы они стали сильными?

Нет, никаких инструкций новорожденным детям никто не 
дает. Но каждый малыш знает, что делать, чтобы удовлетворить 
свои нужды.

Бог никогда не открывал человеку тайну физического рож-
дения. Не должны ли мы тогда без колебания принять рожде-
ние духовное? И то и другое приходит от Бога.

«Рожденное от плоти есть плоть, а рожденное от Духа есть 
дух. Не удивляйся тому, что Я сказал тебе: должно вам родиться 
свыше» (Иоан. 3:6, 7).

Я верю в чудеса
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Духовное рождение дает человеку новую природу, новые же-
лания; то, что он раньше любил, теперь он ненавидит; то, что 
он ненавидел, теперь любит, потому что стал новым творением 
в Иисусе Христе.

Как это может быть? Если вы познали все тайны, о которых 
мы говорили, и многие другие тайны, то Бог, возможно, даст 
вам ответ. А до тех пор насаждайте семена в своем огороде, ис-
пользуйте электричество дома, а дети будут рождаться каждый 
час на Земле.

Каждым атомом моего существа я молюсь, чтобы вы пере-
жили великое чудо Нового Рождения.

Библия сама по себе является великим чудом, а Сын Бо-
жий — прекраснее всех чудес, доказывающих Его Божествен-
ность!

Истории, рассказанные в этой книге, реальны. Они поведа-
ют вам о переживаниях людей, которые верили в чудо от Бога, 
и Бог почтил их веру в непогрешимость Его Слова. Они помо-
гут вам понять, почему я верю в чудеса.

Я хочу помолиться за каждого читающего эту книгу молит-
вой, с которой обращался к Богу Павел: «Чтобы Бог Господа на-
шего Иисуса Христа, Отец славы, дал вам Духа премудрости и 
откровения к познанию Его, и просветил очи сердца вашего» 
(Ефес. 1:17, 18).



19

2
Карей римс

«Посмотри вверх и иди»

«Мисс Кульман, евангелист, проводит здесь собрания исцеле-
ния; один из обращенных выбросил прочь свои костыли. Куль-
минацией служения стал момент, когда человек на костылях, 
утверждающий, что он не мог ходить с 1945 года, отбросил 
свои искусственные опоры. Он сам, без поддержки, оживленно 
ходил взад и вперед по проходу, потом по сцене, укрепляя ос-
лабевшие мускулы. Мисс Кульман с сияющим лицом носила его 
костыли, а потом отложила их в сторону. Этот человек расска-
зал в микрофон, что приехал из Флориды, узнав о мисс Куль-
ман из журнальной статьи. Он специально отправился один на 
автобусе в Батлер, чтобы посетить служение исцеления».

Эти слова были напечатаны в передовице батлерской газеты 
«Игл» 1 января 1951 года. Редактор газеты или корреспондент, 
подготовивший эту статью, был очевидцем происшедшего. Кто-
то из них наверняка находился в переполненном Пенн-театре в 
тот день и наблюдал за удивительными проявлениями Божьей 
исцеляющей силы.

У Карея Римса, человека, выбросившего свои костыли, было 
трое детей. Только старшая дочь, которой было четыре года, ког-
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да отец уходил на войну, могла смутно вспомнить, каким был 
папа до того, как получил тяжелейшее ранение под Лузоном. 
Младшие дети уже не помнили своего папу без костылей. Они 
думали, что он всегда был парализованным и страдал от боли.

Они с удивлением слушали рассказы других детей о том, как 
их отцы вывозили свои семьи на пикники и прогулки в лес, хо-
дили купаться на речку… Они знали, что по какой-то непонят-
ной причине их папа был совсем другим. Его ноги не двига-
лись, и он никогда не мог вывезти их на природу. Что подела-
ешь, если он не мог даже ходить?

Карей Римс был инженером-химиком и служил в действу-
ющей армии во время Второй мировой войны. 1 января 1945 
года силы союзников заняли плацдарм для высадки в Лузоне. 
Подразделению Карея было приказано выступить в направле-
нии Манилы и освободить пленников, захваченных японцами 
четыре года назад.

Это было трудное задание. Подразделение высадилось в бо-
лотах. Карей рассказывал: «Вокруг было полно воды; как только 
мы пытались выбраться из болот на дорогу, то сразу же попа-
дали под обстрел прятавшихся в горах снайперов. Весь первый 
день мы провели в воде».

На следующий день на нас налетел тайфун. Небеса как буд-
то разверзлись, и полил дождь. На четвертый день командир 
Карея был убит, он пал буквально в шести футах от него. Офи-
цер, немедленно заменивший погибшего, имел в своем распо-
ряжении собственного инженера, поэтому Карею было прика-
зано направиться в другое подразделение, дислоцировавшееся 
в шести милях от них. Трагедия произошла именно в тот мо-
мент, когда Карей был на пути в соседнее подразделение. Мост 
через реку был смыт потоком воды, и они на грузовике были 
вынуждены поехать в обход, чтобы перебраться на другой бе-
рег по насыпи. «Все произошло на той насыпи, — рассказывал 
Карей, — мы нарвались на мину. Грузовик разнесло на части».
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Больше Карей ничего не помнил.
Через тридцать один день он оказался на операционном сто-

ле за две с половиной тысячи миль от того злополучного места. 
Он не помнил, где был до этого и что с ним происходило, но, 
временами приходя в сознание, он бормотал слова, значения 
которых сам не понимал: «Я действительно удачно приземлил-
ся». Как только он произнес это на операционном столе, ему 
сделали анестезию и начали операцию на мозге.

На протяжении следующих шести недель Карей то прихо-
дил в себя, то терял сознание. Затем его, скорее мертвого, чем 
живого, перевезли на корабле домой. Он был одним из пяти 
солдат, выживших после подрыва грузовика. Теперь он говорит 
об этом так: «Сегодня нас, выживших, осталось бы только чет-
веро, если бы я не пришел на служение 31 декабря 1950 года в 
Пенн-театре в Батлере».

Утверждение Карея: «Я действительно удачно приземлился», 
произнесенное, когда он впервые пришел в сознание, было 
ошибочным.

Его тазовые кости были раздроблены, он потерял правый 
глаз и все зубы, его челюстная кость была буквально размоз-
жена, шея сломана, а позвоночник переломан в двух местах. 
Нижняя часть тела оказалась полностью парализованной: бес-
чувственные ноги висели, как гири, а те части тела, где еще со-
хранились ощущения, нестерпимо болели.

«В любой момент, — вспоминал Карей, — я мог ощутить аго-
нию. Например, если мои ноги замерзали и кровь оттекала от 
них, то она как будто ударяла по нервам, вызывая нестерпимую 
боль. Я не мог управлять своим телом и испытывал сильнейшее 
страдание… Если бы не дети, то жизнь потеряла бы для меня 
всякий смысл. Но из-за них я не хотел умирать, я просто не мог 
сдаться».

Вдобавок у Карея случались частые внутренние кровоизлия-
ния. В результате он потерял почти 60 фунтов веса.

«Посмотри вверх и иди»
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До исцеления в Батлере он перенес 41 операцию! Он при-
вык находиться в больнице. Его направляли в госпиталь в Ка-
лифорнии, потом — в Джорджии; последние пять лет он часто 
лежал в госпитале для ветеранов во Флориде.

Несмотря на то, что тело Карея пребывало в таком плачев-
ном состоянии, его разум был кристально чист. Он говорит: 
«Теперь я вижу, что Бог заботился обо мне в те дни». Многие 
знали, что Карей — талантливый инженер, но, поскольку он не 
мог ходить на работу, люди приходили к нему за консультаци-
ями по инженерным проблемам, приносили ему на рецензию 
свои работы, и таким образом на протяжении многих месяцев 
он, оставаясь прикованным к постели, мог материально поддер-
живать семью.

Но в декабре 1950 года его состояние резко ухудшилось. Он 
больше не мог принимать пищу и страдал от постоянных кро-
воизлияний. Его жизнь медленно угасала.

«Знаете, — говорит Карей, — иногда нам просто необходимо 
держаться, даже если уже не за что. Тогда я держался за жизнь, 
вися буквально на волоске».

За несколько дней до Рождества врач из местного отделения 
Службы ветеранов направил Карея в Бэй-Пайнс, в госпиталь ве-
теранов, расположенный недалеко от Санкт-Петербурга, штат 
Флорида.

«Врачи этого госпиталя просто замечательные, — говорит 
Карей. — Я никогда не смогу отблагодарить их и администра-
цию госпиталя за все, что они сделали. Они использовали в ле-
чении лучшие методы медицины. Но в тот раз я отказался от-
правиться в госпиталь. Я сказал доктору: „Нет, если мне суждено 
умереть, то я хотел бы провести это последнее Рождество в кру-
гу семьи. До праздников остается всего несколько дней. После 
Рождества вы можете делать со мной все, что хотите“. Как раз 
в те дни, — продолжает Карей, — я прочитал в известном жур-
нале статью о Кэтрин Кульман. И тогда же я получил письма 
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от троих своих друзей, которые рассказывали мне о служениях 
исцеления в Питтсбурге. Все они спрашивали, почему бы мне 
не приехать в Питтсбург на одно из таких служений.

Питтсбург казался мне не таким уж удаленным местом, пото-
му что моя жена была оттуда родом. Кроме того, в Питтсбурге у 
меня был друг — Клайд Хилл, водитель автобуса. Я подумал, что, 
наверное, смогу остановиться у него, и решил незамедлительно 
отправляться в путь. Чем больше я думал об этом, тем больше 
осознавал, что служение исцеления — моя последняя надежда».

Самым серьезным оказался вопрос: как добраться до Питтс-
бурга? Карей был парализован, более того, из-за кровоизлия-
ний он потерял много крови и теперь был настолько слаб, что 
едва-едва мог сидеть. Он чувствовал, что ни при каких обстоя-
тельствах не сможет добраться до Питтсбурга. Если он отпра-
вится в дорогу, то результат неизбежен: либо он умрет, не вер-
нувшись домой, либо получит исцеление. «Но, — говорит Ка-
рей, — я решил, что Бог, наверное, не напрасно сохранил мне 
жизнь до сего момента. Я на самом деле верил, что если мне 
удастся добраться до Питтсбурга, то Бог исцелит меня, и я, ис-
целенный, смогу Ему служить».

28 декабря рано утром Карей в одиночку, преодолевая боль, 
сел в автобус и направился в Питтсбург. Примерно через трид-
цать шесть часов он добрался до Карнеги-Холла в надежде посе-
тить пятничное служение исцеления. Но у дверей зала он узнал 
ужасную новость: собрание закончилось уже час назад. Он даже 
не мог представить, что служение может начаться в девять утра!

Почти теряя сознание от слабости, едва-едва стоя на кос-
тылях и чувствуя нестерпимую боль, он думал, сможет ли про-
держаться еще два дня и отправиться с помощью своего друга 
в Батлер, штат Пенсильвания, на воскресное служение Кэтрин 
Кульман.

На протяжении последующих сорока восьми часов он думал 
только об одном: продержаться до собрания в Батлере. Он ве-

«Посмотри вверх и иди»



24

Я верю в чудеса

рил, что Бог в Своей милости даст ему силы дожить до 31 дека-
бря и добраться до Пенн-театра в Батлере.

Он почти что продержался. За сутки до служения Карей пе-
режил еще одно на редкость сильное кровоизлияние, в резуль-
тате чего ослаб настолько, что не мог передвигаться без помо-
щи двух сильных мужчин. Они помогли ему добраться до Бат-
лера.

Дойдя до дверей театра, он почти потерял всякую надеж-
ду — все места в зале были заняты. Он стоял снаружи на морозе, 
опираясь на костыли и поддерживаемый двумя мужчинами. Он 
был так близок к цели и в то же время так далек. Каждая минута 
казалась ему часом.

Вдруг, когда последний луч надежды был готов угаснуть, жен-
щина из зала, увидев отчаянное состояние Карея, уступила ему 
свое место. «Я уже была исцелена», — сказала она. С чувством 
глубокого признания Карей занял ее место.

Почувствовал ли он Божью славу, войдя внутрь?
«Не сразу, — улыбнулся он, — я чувствовал такую боль, что не 

мог ни о чем думать несколько минут, но вскоре узнал Его так, 
как никогда не знал раньше. Когда я занял свое место, — вспо-
минает Карей, — мисс Кульман начала проповедовать. Первы-
ми ее словами была фраза: „Это собрание будет собранием спа-
сения, а не исцеления“». Если мистер Римс думал до этого, что 
его надежда опустилась на самое дно, то теперь она опустилась 
еще ниже. Он сидел там, полузамерзший, ослабевший настоль-
ко, что не мог сесть без помощи костылей, а теперь слышит, что 
собрание предназначается не для исцеления!

«Мне казалось, что я умираю физически, — говорит Карей, — 
но теперь я знаю, что умирал в тот момент для самого себя».

«Проповедь была замечательной, — вспоминал он позже, — 
все были благословлены — все, кроме меня. Я проехал более 
тысячи миль, чтобы получить исцеление; собрание уже подхо-
дило к концу, а я так и не был исцелен».
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Многие были спасены в тот день, около пятидесяти человек 
вышли к алтарю принять Иисуса своим Господом, многие были 
чудесным образом исцелены, но Карея не было среди них. Он 
был глубоко разочарован и находился в полном отчаянии.

Умолкли звуки последнего гимна, и театр погрузился в та-
кую тишину, что можно было услышать падение иголки. Карей 
рассказывал: «Мисс Кульман подняла руку, чтобы благословить 
собравшихся, но не произнесла при этом ни единого слова. 
Мое сердце замерло. В тот момент я уже потерял всякую надеж-
ду. Затем ее рука очень медленно опустилась и она посмотрела 
прямо на меня, указывая пальцем в мою сторону, и произнес-
ла: „Вы из Флориды?“ Моя надежда взметнулась вверх. „Да“, — 
ответил я. Потом, — продолжал Карей, — она попросила меня 
встать. Я ответил: „Не могу“, — но она твердо произнесла: „ВО 
ИМЯ ИИСУСА, ВСТАНЬ, ПОСМОТРИ ВВЕРХ И ИДИ!“»

Карей начал вставать, опираясь на костыли. Проход в театре 
был узок, а на Карее было надето тяжелое пальто: ведь на ули-
це было десять градусов мороза, для человека из Флориды это 
был сильный мороз. Он старался пройти вниз по узкому про-
ходу, сгибаясь под тяжестью пальто, перебирая костылями по 
наклонному полу и смотрел, чтобы не наступить кому-нибудь 
на ногу. Было трудно посмотреть вверх, но он сделал это.

«Вдруг, — вспоминал Карей, — мисс Кульман сказала: „Вы-
бросьте правый костыль“. Я попытался сделать это, и у меня по-
лучилось: нога смогла выдержать мой вес. Я помню, как недо-
умевал: откуда она знает, что у меня получится?»

Моментально вся боль в теле пропала. «Она исчезла подоб-
но тому, как гаснет свет или как выливается вода из бутылки», — 
описывал свое переживание Карей.

Осознав, что одна нога выдерживает вес тела, Карей отбросил 
и второй костыль и теперь стоял на ногах безо всякой помощи.

«Затем мисс Кульман сказала мне взойти на сцену. Туда из 
зала вела крутая лестница примерно в двенадцать ступеней. Ко 
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мне подбежали двое крупных мужчин, намереваясь помочь. Но 
мне не нужна была помощь. Я взлетел на сцену подобно птице. 
Мне казалось, что мои ноги не касаются пола. Я не шел к мисс 
Кульман, я бежал!»

Удивился ли он, приняв исцеление? «Нет, не удивился, — 
твердым голосом ответил Карей, — я за этим сюда и приехал».

Удивился ли он, осознав, что может ходить без костылей? 
«Нет, не удивился, — ответил он, — я ожидал, что смогу ходить 
без них».

Это и есть ответ.
«С того дня, как мисс Кульман сказала мне посмотреть вверх, — 

рассказывал с улыбкой Карей Римс, — я всегда смотрю вверх, 
прославляя и благодаря Бога…»

На следующий день исцеленный Карей занял у своего дру-
га Клайда немногим более ста долларов и купил подержанный 
грузовик. Ему нужен был грузовик, чтобы забрать с собой во 
Флориду хранившуюся в гараже в Питтсбурге мебель жены. 
В тот день он помогал загружать грузовик мебелью и сам повел 
его домой во Флориду!

Умирающий, безнадежный человек ощутил прикосновение 
Великого Врача и был мгновенно исцелен. На следующий день 
он смог сам грузить мебель в машину и сесть за руль, направля-
ясь домой. Это мог сделать только Бог, и Карей Римс — живой 
свидетель Его силы.

Через три дня он поставил машину в свой гараж во Флори-
де и вошел в дом, никому не сообщив заранее о случившемся. 
В комнате играли его дети.

У всех троих замерло дыхание, когда он зашел в комнату. 
Несколько секунд они сидели без движения, не веря собствен-
ным глазам. Двое младших детей в первый раз увидели папу без 
костылей. Вдруг до них дошло, что папа теперь может ходить, 
папа исцелен и, как рассказывает Карей: «Они все зачирикали. 
Только дети, переполненные ликованием, могут издавать такой 
шум, подобный щебетанью птиц».
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Плача и смеясь, они прыгали, хлопали в ладоши, а потом 
просто смотрели на меня.

«Я был так счастлив, что мог только смотреть на них и улы-
баться, — продолжал Карей. — Я и не думал, что дети будут так 
радоваться за меня, что они так беспокоились обо мне все это 
время. Как они были счастливы в тот вечер! Я бы хотел сфо-
тографировать их радостные и удивленные лица в тот момент, 
когда они увидели, как я вошел в комнату без костылей».

С тех пор прошло уже одиннадцать лет. Карей и по сей день 
пребывает в прекрасном здравии. Он способен ходить, бегать, 
лазить… Ничто не напоминает о его параличе.

После приобретения грузовика у Карея осталось еще сем-
надцать долларов из занятых у друга денег. С этим капиталом 
он начал собственный бизнес. С самого начала дела пошли 
прекрасно. Карей стал инженером-консультантом в области 
сельского хозяйства, а недавно он был выдвинут на должность 
специального уполномоченного по делам сельского хозяйства 
Флориды.

Он приобрел собственный дом и жертвует сегодня намного 
больше библейской десятины, поддерживая христианское слу-
жение. Каждый цент сверх необходимого для скромной жизни 
он отдает, чтобы молодые люди смогли получить христианское 
образование.

Почему он так поступает?
«Статистика показывает, — объясняет он, — что 75 процентов 

молодых людей, обучавшихся в религиозных учебных заведе-
ниях, становятся в будущем активными членами и служителями 
церквей, а среди молодежи, не имеющей такого образования, 
только 25 процентов становятся членами церкви. Если мы осоз-
наем, что три четверти из тех, кто посещает церковные шко-
лы, становятся христианами, остаются христианами и создают 
христианские семьи, то становится понятной исключительная 
важность получения молодыми людьми такого образования».
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Некоторые из находившихся в зале в тот день, когда Карей 
Римс получил исцеление, с трудом могли поверить своим гла-
зам: настолько яркой и драматичной была эта сцена.

Я никогда не встречалась с мистером Римсом ранее; он при-
ехал издалека, и я ничего не знала о его состоянии. Чтобы ис-
ключить всякие сомнения в подлинности его исцеления, я вни-
мательно изучила его историю.

Все люди, знающие Карея, отзывались о нем очень хорошо. 
Его состояние было в точности таким, как он рассказывал. Все 
медицинские записи по истории болезни действительно хра-
нятся в госпитале. Его исцеление стало безусловно чудом, со-
вершенным Всемогущим и Всемилостивым Богом.

Единственный сын Карея Римса сегодня учится в старшем 
классе. Его дочь получает образование медсестры, а младшей 
дочери всего тринадцать. Это дети, которые «чирикали» в тот 
январский вечер одиннадцать лет назад.

«Каждый вечер мы все вместе молимся. Мои дети любят и 
никогда не забудут вас. Они никогда не скажут ничего плохого 
о мисс Кульман». Я никогда не видела на лице человека такой 
признательности, какую излучал мистер Римс, когда произно-
сил эти слова.

Я быстро ответила ему: «Просто ваши дети очень благодар-
ны Иисусу за то, что Он сделал для их папы».

Я еще раз попросила его объяснить детям, что не имею ни-
какого отношения к исцелению. Такие чудеса совершаются 
всегда и только силой Святого Духа. Есть то, чего Бог никогда 
не разделит с людьми, — это Его слава.

«Ибо Твое есть Царство и сила и слава во веки» (Мат. 6:13).


